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DAEM San Felipe se pone al día con sus funcionarios
pagando aguinaldo y bono término de conflicto

Natalia
Leiva,
directora
del
DAEM
San
Felipe.

Este viernes 24 de
enero, finalmente fue
cancelado el aguinaldo
correspondiente al mes
de diciembre del 2024 a
los funcionarios de la
educación municipal de
nuestra comuna, el cual
estaba atrasado desde el
mes de diciembre; esto,
producto que los recur-
sos no habían sido libe-
rados desde el Ministe-
rio de Educación. Por
otro lado, este lunes se
pagó el bono término de
conflicto, información
que fue entregada a
Diario El Trabajo por
la propia directora del
DAEM San Felipe, Na-
talia Leiva.

«Sí, fuimos abonán-
doles a los funcionarios
a medida a que nos fue-
ron, desde el Ministerio
de Educación, transfi-
riendo los fondos, así es
que el día viernes ya se
canceló el aguinaldo de
Navidad que se adeuda-
ba desde el mes de di-
ciembre y el bono térmi-
no de conflicto, o un bono

especial que se denomi-
na por la ley; fue pagado
el día de ayer (lunes)».

En cuanto a lo que
queda por pagar, señaló
que aún falta que se en-
víen los dineros del
bono de vacaciones por
parte del Mineduc. «Ese
debiese estar pagadero
dentro de los próximos
días, incluyendo el suel-
do de los funcionarios.
Vamos a tratar de que
ese bono se incluya en
el sueldo, debido a que
tampoco se ha transfe-
rido desde el ministerio
y tenemos que esperar
ese recurso», señaló.

Sobre alguna expli-
cación entregada por el
atraso desde el Ministe-
rio de Educación, dijo
que, lamentablemente
«nosotros no hemos te-
nido una información de
retorno, de por qué fue-
ron esos retrasos. La-
mentamos mucho que
eso haya ocurrido, pro-
ducto que es un benefi-
cio para nuestros funcio-
narios, que estamos al

tanto que son leyes que
fueron retrasadas en un
momento, pero esperá-
bamos que se apresura-
ra un poco más, pero la-
mentablemente así no
fue», comentó.

La directora Leiva
espera que los funciona-
rios estén contentos con
su aguinaldo y bono.
«Todos sabemos que el
mes de enero es muy
largo, producto de que
nosotros pagamos muy
anticipado el mes de di-
ciembre (23), pagamos
todo lo que es el suel-
do. Sabemos que este
mes es complejo y que
las personas están espe-
rando los bonos para
terminar este proceso
de mes», añadió.

En resumen, ya es
un hecho la cancelación
del aguinaldo. «Por su-
puesto, porque es un
bono que se establece
para las fechas de Na-
vidad, que no se pudo
pagar en su tiempo».

En ese mismo sen-
tido, sobre los demás

beneficios manifestó
que ellos ya solicitaron
hace bastante tiempo el
bono de vacaciones, «y
estamos ya a la espera
que en estos días ingre-
sen los recursos, y esta-
mos alertando a través
de la alcaldesa, de sis-
temas que tenemos tan-
to políticos, para pedir
que esto no sea una de-
mora importante como
sucedió con las otras
bonificaciones».

Con el objetivo de
que no vuelvan a suce-
der estas situaciones,
enfatizó en que ya están
levantando los antece-
dentes al Ministerio de
Educación, acerca de la
molestia de los funcio-
narios y que es un pro-
ceso que no se puede
volver a repetir.

- ¿En algún mo-
mento ustedes pensa-
ron cancelar con re-
cursos municipales o
eso no estaba a la
mano?

- No, no estaba a la
mano, lamentablemente

no podemos hacer usos
de recursos para pagar
bonificaciones que son
asignadas, los traspasos
no se pueden realizar
hacia las otras cuentas,
sería una malversación
de fondos. No podíamos
haber hecho otros pagos
anticipados y esperando
los recursos.

- Porque se decía
que algunas municipa-
lidades habían tomado
esa medida y después
reembolsaban. ¿Supo
algo de eso usted di-
rectora?

- Lo consulté con
otras municipalida-
des, y por lo menos
las de la provincia,
ninguna había hecho
ese trabajo.

AGRADECE LA
ESPERA

Finalmente, agrade-
ce la espera por parte de
los funcionarios y que
muchos de ellos mostra-
ron «el conocimiento de
que no era responsabi-
lidad nuestra, que está-
bamos con la intención
de hacer lo antes posi-
ble agilizar los pagos,
así es que solamente
agradecer la espera»,
concluyó.

En síntesis, fueron
alrededor de 1.300 los
funcionarios que reci-
bieron este pago atrasa-
do. Cabe recordar, que
días atrás nuestro medio
dio a conocer la moles-
tia que existía por parte
de los funcionarios.
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